



GACETA DEL CONGRESO

SENADO Y CÁMARA

(Artículo 36, Ley 5ª de 1992)

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA

www.imprenta.gov.co

ISSN 0123 - 9066

AÑO XXIX - N° 849

Bogotá, D. C., jueves, 3 de septiembre de 2020

EDICIÓN DE 11 PÁGINAS

DIRECTORES:

GREGORIO ELJACH PACHECO
SECRETARIO GENERAL DEL SENADO
www.secretariasenado.gov.co

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO
SECRETARIO GENERAL DE LA CÁMARA
www.camara.gov.co

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

SENADO DE LA REPÚBLICA

ACTAS DE COMISIÓN

COMISIÓN LEGAL PARA LA EQUIDAD DE LA MUJER

ACTA NÚMERO 01 DE 2019

(julio 30)

Legislatura 2019-2020 – Primer periodo

Sesión ordinaria

La presidencia de la honorable Senadora Ana María Castañeda Gómez:

El 30 de julio de 2019, a las 2:05 p. m., se llevó a cabo sesión ordinaria de los integrantes de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer, previa convocatoria de la Mesa Directiva para tratar el siguiente Orden del Día.

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CONGRESO DE LA REPÚBLICA

Periodo Constitucional 2018–2022

Legislatura 2019–2020

Sesiones Ordinarias

ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día martes 30 de julio de 2019

Lugar: Comisión de Ordenamiento Territorial - Cámara

Hora: 2:00 p. m.

I

Llamado a lista y verificación del Quórum

II

Elección Mesa Directiva de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer de acuerdo con el artículo 7° de la Ley 1434 de 2011.

- Postulación y elección de la Presidenta de la Comisión Legal para la equidad de la Mujer para el período legislativo 20 de julio de 2019 a 20 de julio de 2020.
- Postulación y elección de la Vicepresidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer para el período legislativo 20 de julio de 2019 a 20 de julio de 2020.

III

**Lo que propongan los honorables
Congresistas**

ANA MARIA CASTAÑEDA GÓMEZ
Presidenta

CATALINA ORTÍZ LALINDE
Vicepresidenta

MARIA CRISTINA ROSADO SARABIA
Secretaria Ad Hoc

La Presidenta de la Comisión, honorable Senadora Ana María Castañeda Gómez, inicia la sesión concediéndole el uso de la palabra a la Representante Adriana Magali Matiz Vargas:

Quiero felicitar a Norma por ese logro que, sin duda alguna, representa muchísimo para nosotras; de verdad que nos sentimos supremamente orgullosas y yo creo que todas sufrimos en esa elección la semana inmediatamente anterior. No fue un camino fácil, no fue una tarea fácil, pero bueno, lo importante es que se logró, que la justicia divina existe y que ya estás ahí normita, que nos vas a representar muy bien porque sabemos de tus capacidades y también porque eres una mujer supremamente juiciosa.

No quisiera que eso pasara aquí en esta Comisión y ese es el llamado que hoy quiero hacerle a todas, independiente de que haya o no existido acuerdo. Yo aquí me podría poner a decir, los acuerdos no existieron porque el compromisario del partido Conservador así nos lo certificó, nos dio una nota diciendo que nunca la Comisión se había incluido dentro de esos compromisos y podríamos poner aquí a hablar a la doctora Martha que fue compromisaria.

Creo que debemos hacer una elección de acuerdo al criterio que cada una de nosotras consideremos que debe ser, todas tenemos la oportunidad, todas hemos sido supremamente juiciosas, quiero reconocer el trabajo que hizo Any y Catalina y por supuesto Cristina también en la Coordinación de la Comisión, de verdad que una tarea destacable, los logros de las mujeres con ese Plan Nacional de Desarrollo donde dimos esa lucha tan grande y logramos que le colocaran presupuesto y logramos el trazador; lo que se viene es una tarea inmensa, sin duda alguna y ustedes dejaron el punto muy en alto y quiero felicitarlas por eso, decirles que me siento cada vez más orgullosa de estar en esta Comisión, conmigo cuenta la persona que vaya a ser Presidenta.

Quiero postularme, porque quiero ser Presidenta, pero si se elige a otra persona no hay ningún inconveniente, cuenten sencillamente con toda mi capacidad, el esfuerzo y todo el sacrificio que podamos dar porque la Comisión cada vez dé muy buenos resultados, unámonos en torno a este propósito, tenemos una tarea inmensa con el Plan Nacional de Desarrollo que viene a aprobarse ahora y creo que desde la Comisión es que podemos, sin duda alguna, dejar unos antecedentes claros en torno a lo que propusimos en el Plan Nacional de Desarrollo, que sea una realidad en el presupuesto general de la Nación.

Así que, sencillamente dejarles un mensaje de unión, de fraternidad y de conciliación, no mandemos otro mensaje, por favor. No quiero que de aquí salga un mensaje donde digan, allá esas viejas se agarraron por la Presidencia, por favor, que eso no se escuche por ninguna parte porque eso es lo primero que nos van a decir, no quisiera someter a la Comisión a esto. Jezmi, yo sé que también tienes un interés, pero miremos a ver qué decisión se toma en torno a esos acuerdos, si existen o no realmente y decirles que sigan contando con nuestra tarea, nuestro trabajo decisivo, que sé que lo tienen absolutamente todas. Gracias, Presidenta. Muchas felicitaciones, un abrazo fraterno.

La Presidenta de la Comisión, honorable senadora Ana María Castañeda Gómez, manifiesta lo siguiente:

Gracias Representante Adriana por esas palabras, esa es la idea, llegar conciliadas y en unanimidad escoger un nombre entre todas.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante a la Cámara Jennifer Kristin Arias Falla:

Buenas tardes para todas, yo les quiero agradecer por el trabajo que hicieron, yo creo que la Comisión tuvo un año lleno de visibilidad y eso es lo que finalmente necesitamos, que las mujeres tengan mucha visibilidad dentro del Congreso, así que a ustedes muchísimas gracias, a Cris que siempre nos está informando, nos está contando, por su trabajo súper juicioso que también me acuerdo que fue una lucha un poquito esa Coordinación, pero bueno, felicitarlas.

Yo creo que no hubo ningún tipo de acuerdo en el tema de la Comisión de la Mujer, puesto que lo que están mandando dice que Centro Democrático tenía la Vicepresidencia y no estamos nosotros en la Vicepresidencia; es decir que, si tuviéramos un

acuerdo ni la Coordinación tampoco que se supone y dice ahí que también era de Centro Democrático y nosotros ni postulamos la Coordinación ni tampoco postulamos la Vicepresidencia.

Entonces, desde ese sentido la verdad es que no creo que haya habido ningún acuerdo y si hubo, entonces digamos que se violaron desde el año pasado porque obviamente ni está Centro Democrático, la Coordinación se supone que era de Centro y nosotros no hicimos la postulación y la Vicepresidencia también y está Cata, que me parece perfecto, no tengo ningún problema.

Lo que les quiero decir es que yo creo que realmente no es que haya habido, o si hubo no nos enteramos o por lo menos los de Centro Democrático no nos enteramos, porque hubiéramos postulado a alguien de pronto o hubiéramos apoyado el nombre de una o de la otra, pero esto no significa que no crea que es importante que antes de tomar una decisión de elegir, intentemos que se pongan de acuerdo las personas que se quieren postular. Si se quieren postular 5, todas, ninguna, está bien, pero yo sí creo que lo importante es que tratemos de que se pongan de acuerdo para evitarnos, de ser posible, entrar en una confrontación de votos.

Entonces, la campaña, voten por mí, yo soy mejor, usted es más amiga mía y la verdad estoy saliendo con Norma de una situación en la Comisión Séptima horrible y realmente no quisiéramos que se tuviera que repetir porque además esta Comisión se ha caracterizado por la unidad, porque todas vamos en el mismo camino, tenemos el mismo norte, queremos lo mismo, independientemente de la ideología política que tengamos. Si ustedes se fijan, esta Comisión ha tenido la condición de lucha por las mujeres desde todas las perspectivas, entonces yo sugeriría, no sé si tengamos que elegir hoy, pero al menos que diéramos un espacio a ver si las que se quieren postular logran de pronto llegar a un acuerdo.

Si tenemos la Presidencia este año y en un año; o sea, no el próximo sino el siguiente que se turne, no sé si podamos buscar una forma en que todas quedemos contentas sin entrar a un debate, si hubo o no acuerdos, porque me parece que es una discusión que no viene al caso sino que lo importante es que podamos tomar una decisión en la que todas nos sintamos representadas, que pudimos participar de una manera igualitaria.

Desde Centro Democrático lo que nos dijeron a nosotros los compromisarios es que no había habido ningún compromiso, puede que se fueron antes de las 3 de la mañana, entonces cuando fueron las 3 de la mañana no estaban, o puede que no se acuerden y finalmente, yo las invito a todas a que si hubo unos acuerdos los respetemos como lo pedí y lo cumplí además en la Comisión Séptima como Norma lo sabe. Si los hubo, primero, pongámonos de acuerdo sobre eso, pero lo más importante es llegar a un acuerdo sobre quién nos va a representar y que si las personas que se van a postular pudieran llegar a un acuerdo sin someter de pronto a la Comisión a una decisión a voto sería mejor porque tuvimos ese mal momento en la Comisión Séptima, además de un empate y eso se volvió una cosa super jarta.

No quisiéramos que una Comisión tan bonita como esta terminara en eso, por supuesto, me sentiría orgullosa que nos representara una mujer como Mónica que viene de un departamento que está olvidado, que está lejano. Fui a hacer campaña allá con el Presidente Duque, lo siento casi que mío, es un departamento que necesita mucho, que además tiene una situación con las mujeres indígenas complicada, con una situación de suicidio muy alto, o sea, es un departamento que realmente con una representación de Mónica sería muy bueno.

Adriana sería una gran representación también porque ha hecho un trabajo para las mujeres porque es una bandera suya, Jezmi lo mismo, así que en realidad lo que quisiera es que tratáramos de evitar una confrontación de si hubo, si no hubo, de si hay, si no hay, de cuál sí, cuál no, cuál es la mía, cuál no es la mía, sino que pudiéramos llegar a un acuerdo en este sentido porque esta es una Comisión que tiene que dar ejemplo y el ejemplo también es, ponernos de acuerdo sin entrar a una discusión, debate sí, pero no entrar a esa discusión como nos tocó a Norma y a mí durante las últimas dos semanas.

Aprovecho para agradecerle a Martha, a todas, a las Mónicas que nos ayudaron en esa pelea porque pues no podían votar, pero por lo menos nos dieron apoyo moral porque éramos las dos únicas mujeres; entonces, muchas gracias por ese apoyo que nos dieron, y bueno, salió bien, nos acompañó la balota, para no decir que la justicia porque me regañan aquí al lado. Nuevamente agradecerles por el trabajo que hicieron y a todas decirles que con cualquiera nos sentimos bien representados, que lo importante es que la Comisión siga unida trabajando en pro de las mujeres y de todo lo que hemos podido venir haciendo este año.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante a la Cámara Catalina Ortiz Lalinde:

Lo que pudimos hacer fue gracias a ustedes que aparecieron en las sesiones, que nos ayudaron a sacar las iniciativas adelante, fue un gusto trabajar con todas ustedes, trabajar con María Cristina, trabajar con Ana María. Entregamos el índice parlamentario de género, lo llamamos Congreso en Igualdad. Miren los resultados, por ejemplo, aquí dice que las mujeres en ninguna de las comisiones económicas, ni en las de defensa, internacionales y hoy quedamos con una sola mujer, es que ese escaño de Norma es el único que tenemos las mujeres en todas las mesas directivas de las Comisiones, entonces es realmente importante.

Me enteré del tema de Norma un poco tarde, pero cuando pregunté, era clarísimo el acuerdo, ¿cierto? Es que más claro no podía ser y además era un acuerdo en nombre de una persona, porque a veces está solamente el Partido y en el caso de Norma era un acuerdo en nombre de ella y así con el apoyo irrestricto porque había absoluta claridad; es decir, tratar de desviar esto era absolutamente tratar de tapar el sol con un dedo. Aquí yo creo que hay una incertidumbre, genuina.

Yo no tengo ningún interés en que sea Presidenta una o la otra, lo que pasa es que sí creo que hay genuinamente una incertidumbre y así como en el caso de Norma no había, aquí creo que tenemos que vivir con esa incertidumbre y decidir qué vamos a hacer con ella, yo creo que el caso de Mónica por representar la región; el caso de Jezmi, por ser la más joven de este Congreso; en el caso de Adriana, Dios mío, lo que nos ha representado, las leyes que ha sacado; estoy de acuerdo con Jennifer, hay que buscar cómo hacer esto por consenso. Además, la rotulada que tenemos el año 2, 3 y el año 4 por delante para poder construir ese acuerdo teniendo en cuenta esos argumentos, eso era básicamente lo que yo quería decir.

Algunos creen que sí hubo acuerdo; en últimas, digamos, que es tan incierto que yo soy prueba de eso, la argumentación que tuvimos cuando nos sentamos a discutir quiénes iban a estar en la Presidencia y la Vicepresidencia, Aída, Ángela María Robledo en su momento dijeron, por qué no tenemos a alguien de la oposición y por eso quedé yo y eso no estaba en ninguna parte, creo que demuestra que por lo menos había acuerdos pero no eran porque desde entonces no los cumplimos y cuando no se cumplen en el primer año, reconstruyámoslo con base en el consenso, en que tenemos gente, tenemos con quién.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Senadora Sandra Liliana Ortiz Nova:

Gracias Presidenta, primero felicitarlas a las dos, voy a tratar de no demorarme porque ya abrieron registro en plenaria de Senado y creo que en Cámara también, felicitarlas por su trabajo, el de Catalina, el de Ana María, la Mesa directiva, a María Cristina muchas gracias porque eres un gran apoyo para la mesa directiva y a todas mis compañeras.

Además de felicitar a toda la Comisión, es importante que las tres candidatas que son excelentes candidatas por su liderazgo, por su verraquera, por lo que representan, porque todas son de las regiones, porque son muy importantes reúnanse cinco minutos y tomen una decisión y si eso no es posible también podemos hacerlo al azar y dejémoselo a Dios, para que todo quede como en armonía, lo más importante es mandar un buen mensaje a esta Comisión, que somos trabajadoras, que estamos comprometidas y unidas para ayudar a las regiones a todas las mujeres de este país. Gracias.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante a la Cámara Jezmi Lizeth Barraza Arraut:

Buenas tardes para todas. Primero felicitar a la Mesa directiva, realmente creo que para la persona y para las mujeres que ocupen, o bueno, hombres, que ocupen las próximas mesas directivas en los próximos tres años creo que van a tener la vara bien alta, porque ustedes dejaron muy en alto el nombre de la Comisión.

Creo que se merecen este reconocimiento que todas les hemos hecho, al igual a la Representante Norma, porque evidentemente no fue fácil, pero creo que lo logró y eso es lo importante. Bueno, lo primero es, cuando postulé mi nombre y me

acerqué al frente, Representantes y Senadoras, a solicitar su acompañamiento fue porque en primer lugar consulté el tema de los acuerdos y lo que me habían informado en ese momento, no sé si fue una mala información o una buena información, ninguna de nosotras lo sabe, era que no había y por eso me atreví a postular mi nombre.

No soy una persona que no respete los acuerdos y sé que igual le pasó a Adriana que también postuló su nombre porque teníamos esa información de que no había ningún tipo de acuerdo, también por lo que vivimos en la primera elección de la mesa directiva que fue claro, un tema de quién desea estar en esa mesa y quién desea asumir ese reto.

La verdad yo no estoy cerrada a que conversemos las personas que queremos postularnos, al contrario, me uno a la voz de Adriana, a la voz de Jennifer, de Norita, si podemos llegar a un acuerdo que no nos ponga en el tema engorroso de tener que discutir o tener que debatir y yo creo que lo que todas queremos es que las dos personas que se sienten en esa Mesa y que nos dirijan este año, sean personas que estén 100% comprometidas, que lo quieran hacer.

Yo sé que todas tenemos ganas, yo sé que todas tenemos esa iniciativa, pero realmente les hago un llamado a que lleguemos a unos acuerdos que sean los más respetuosos para todos los partidos y para todas las que estamos aquí sentadas, teniendo en cuenta lo que pasó el primer año, que según lo que leímos le tocaba a Centro, y no fue así, pero bueno, tuvimos a Cata que fue magnífica.

Entonces, yo creo que ese es un tema que también tenemos que tener muy en cuenta, sé que Mónica, por la reunión que vimos, por el trabajo que ha hecho, por sus características tiene mucho que dar en esta Comisión, al igual Adriana ha hecho un papel allí en la Comisión Primera creo que ha alzado su voz en favor de la mujer; el tema de que soy la mujer más joven en el Congreso de la República, millones de jóvenes también quieren tener una voz en el Congreso y si de pronto alguna de las otras compañeras de Cámara igualmente de Senado, quien quiera ocupar el cargo de la Vicepresidencia, pero realmente lo que sí quiero manifestar es que tengamos un tema de consenso entre todos, ya sea solamente esta mesa directiva o para las tres próximas.

La Senadora Ana María Castañeda Gómez, Presidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer expresa:

Gracias Jezmi por tus palabras y por supuesto, esto no nos puede dividir, esta Comisión se ha caracterizado siempre por ir unida liderando y abanderando los temas, independientemente de las posturas que tiene cada partido y cada una de nosotros desde su óptica.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante Martha Patricia Villalba Hodwalker:

Gracias Presidente, yo no formo parte de esta Comisión, pero obviamente siempre he sentido

la enorme satisfacción y el orgullo de que esta Comisión ha sido abanderada de unos temas bien importantes y trascendentales para nosotras las mujeres en el país y no solamente la mujer adulta, sino también las mujeres de la tercera edad y todas las niñas de Colombia, enorme responsabilidad y ustedes han sido de verdad prenda de garantía para todas nosotras en el Congreso.

Hoy quiero hablarles, no solamente como mujer sino también quiero hablarles como compromisaria que participé en todas las negociaciones y puedo dar fe de todo lo que ocurrió en estos acuerdos que se realizaron y la verdad es que para ser garantistas, quienes están aquí desde hace mucho tiempo y en varios períodos saben que siempre se toman decisiones con fundamento en los acuerdos y en el caso particular quiero decirles que fuimos compromisarios del Partido de la U y hemos tenido la oportunidad de hablar con los distintos compromisarios y hacerles ver que efectivamente todas las Comisiones fueron asignadas, fueron comprometidas dentro de esas negociaciones.

En el tema de la Comisión de la Mujer, existía una situación muy particular y era que, Centro Democrático iba a ser coordinador, el tema de la primera Mesa porque le correspondía, pero ellos estaban en el tema de poder ceder la Vicepresidencia que les corresponde, yo les puedo dar el orden, es más, la fotografía que tenemos del Partido Liberal, Álvaro Monedero fue como la garantía y en eso Lozada puede ser también testigo de este tema que él formó parte también al igual que Tamayo, que Álvaro Monedero, Representante del Partido Liberal era la persona que iba consignando todos y cada uno de los compromisos e inmediatamente guardarlo en la memoria.

En el caso de la Comisión de la Mujer, en el primer período como lo dije, estaba el tema de que el Centro Democrático iba a coordinar con los Partidos Verde y demás el tema de la Vicepresidencia, para el segundo año, porque ya se tenía claro que Cambio Radical iba a ostentar la dignidad de la Presidencia.

Yo no vengo aquí a controvertir, yo simplemente vengo a decirles, a ser la voz de unos acuerdos que efectivamente sí se realizaron y no solamente de la Comisión de la Mujer, de todas las Comisiones que integran la Cámara de Representantes porque yo no puedo hablar en el tema de Senado, pero sí puedo hablar en el tema de Mujer. En el segundo año le corresponde al Partido de la U la Presidencia y la Vicepresidencia al Partido Liberal. En el tercer año le corresponde, perdón al Partido Conservador. En el tercer año le corresponde la Presidencia al Partido Liberal y la Vicepresidencia al Partido Cambio Radical. En el último año, el cuarto período al Partido Conservador y al Vicepresidencia al Partido de la U.

Estos acuerdos están plasmados en imágenes que nosotros hemos conservado para ser garantes de todos y de cada uno de los acuerdos que se realizaron en la Cámara, hoy quiero decirles que nuestro Partido,

creo que llegó una carta del Presidente Aurelio Iragorri, porque nosotros hemos tomado decisiones en bancada de quiénes van a ser los postulados para ostentar las dignidades, en aras y conociendo al gran responsabilidad de todos y de cada uno de ustedes y de, hoy tienen el honor de tener a un Representante hombre, que acompaña a ustedes en esta Comisión que hay algo que es importante, además conociendo a Juan Carlos Lozada, que sabe, y él como compromisario también sabe que efectivamente todo esto se llegó a conversar, el Partido de la U, propone a la doctora Mónica Valencia, una mujer de verdad extraordinaria, ustedes han tenido la oportunidad de compartir con ella, una mujer que representa a las mujeres indígenas del país.

Vengo a pedirles también en nombre de mi Partido y en nombre de las mujeres que integramos, que le demos este reconocimiento a Mónica, a su comunidad, a todas estas mujeres que de alguna u otra manera tienen muchísimas dificultades y que, yo creo que de la mano de ella van ustedes a descubrir una realidad que la tenemos, no solamente en su región sino también en todas las regiones.

Yo les quiero decir, con Magali he compartido una amistad que hemos logrado fortalecer en el ejercicio de la actividad legislativa, hoy somos autores de un proyecto importante como es el de cadena perpetua para violadores, sé de su capacidad, sé de su compromiso, al igual imagínese de Jezmi, Jezmi es mi hijita del corazón, la quiero muchísimo, conozco a su familia de muchos años y claro que tiene todas las condiciones para hacerlo, pero yo creo que ellas van a tener las oportunidades en representación de su Partido de estar ocupando estas dignidades dentro de los tiempos y de los acuerdos que se establecieron al inicio de esta actividad legislativa desde el 20 de julio de 2018. Así que, muchísimas gracias, y sigamos todas comprometidas trabajando porque la verdad, que ustedes, esta Comisión para nosotros es el mayor de los orgullos que tenemos aquí en el Congreso de Colombia.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Senadora Ruby Helena Chagüí Spath:

Un saludo a todas y a todos los que están aquí, quiero resaltar el trabajo de Ana María, de Catalina, creo que a pesar de que estuve con ustedes en esta Comisión solo 6 meses, porque estuve en licencia de maternidad los primeros 4 meses, no los pude acompañar, creo que dimos un mensaje al país del direccionamiento de esta Comisión, trabajando y participando en temas importantes de la mujer, no solamente a nivel nacional sino en temas regionales con audiencias, con importantes citas que se hicieron, y que hoy podemos decir que nos tienen en noticias que tiene que ver sobre la mujer y que eso refleja el buen trabajo que ustedes lideraron.

Sobre el tema de la elección, yo tengo distintas versiones, y tengo que ser realista, por ahí hay una hoja donde se firmó unos compromisarios y ahí no están el tema de los acuerdos de la Comisión de la Mujer, pero, por otro lado, María del Rosario Guerra

me dice que sí hablaron el tema de Comisión de la Mujer, yo creo que al final nos podemos poner de acuerdo.

Yo no tengo ningún problema en apoyar a la Representante Valencia, al contrario, creo que cualquiera de nosotras que está aquí merece ser Presidenta de la Mujer, lo que me preocuparía es que de pronto se comprueben los acuerdos, para unos sí y para otros no, porque, si allí en los acuerdos dice que la Secretaría le tocaba al Centro Democrático pues eso nunca se respetó, a nosotros nunca nos dijeron que nosotros podíamos poner, y eso es lo que hoy me confirma María del Rosario Guerra, que dentro de esos acuerdos decía que la Secretaría, que nosotros cedimos una Presidencia por el tema de la Secretaría.

Entonces, digamos que eso no se cumplió en ningún momento porque al Centro Democrático no se le permitió decidir y yo creo que nosotros no tenemos problema en cumplir los acuerdos hayan sido o no, ni tenemos ningún problema en apoyarla a usted, porque creo que cualquiera de nosotras puede hacerlo, lo importante es que salgamos fortalecidas, unidas y que si se van a cumplir pues los cumplamos todos bien y no hay ningún problema, todos estaremos de acuerdo.

Por instrucciones de la Presidencia, la secretaria ad hoc María Cristina Rosado Sarabia procede al llamado a lista e informa que se ha configurado el quórum decisorio.

Agudelo García Ana Paola
 Avella Esquivel Aída Yolanda
 Arias Falla Jennifer Kristin
 Barraza Arraut Jezmi Lizeth
 Castañeda Gómez Ana María
 Cure Corcione Karen Violette
 Chagüí Spath Ruby Helena
 Fortich Sánchez Laura Esther
 García Burgos Nora María
 González Rodríguez Amanda Rocío
 Herrera Rodríguez Irma Luz
 Hurtado Sánchez Norma
 Lozada Vargas Juan Carlos
 Martínez Aristizábal Maritza
 Matiz Vargas Adriana Magali
 Ortiz Lalinde Catalina
 Ortiz Nova Sandra Liliana
 Perdomo Andrade Flora
 Valencia Montaña Mónica Liliana
 Zorro Africano Gloria Betty

Deja de asistir con excusa la honorable Senadora Victoria Sandino Simanca Herrera.

La Presidenta de la Comisión legal para la Equidad de la Mujer Ana María Castañeda Gómez propuso:

Hoy no podemos elegir porque abrieron el registro, pero yo sí quiero invitar a que las 3 Representantes a la Cámara que están postulando sus nombres, se reúnan, busquen el espacio y que mañana nuevamente nos pongamos una cita, para nadie es un secreto que sí hubo acuerdos, no se cumplieron en su totalidad desde la elección pasada, que queremos total garantía para que la mesa directiva llegue sin ninguna mala sensación, si no en unanimidad y que todas puedan tener la tranquilidad, así tengamos que hacer un nuevo acuerdo por los tres años, basándonos en lo que viene, respetando lo que la Cámara hoy nos comenta, o si no que entre las 3 se pongan de acuerdo.

Lo importante es que esta Comisión ha venido trabajando totalmente unida y eso es lo que queremos lograr y de parte de la mesa directiva neutralidad total en este asunto y las tres Representantes cuentan con nuestro apoyo. Si les parece mañana a las 2 de la tarde nos volvemos a encontrar, puntuales, para poder hacer la elección.

La Presidencia concede el uso de la palabra al Representante Juan Carlos Losada Vargas, bienvenido a la Comisión para la Equidad de la Mujer:

Muchas gracias Presidenta, la verdad es que para mí es un honor hacer parte de esta Comisión, cuando en el Partido Liberal nos preguntaron cuáles eran nuestras prioridades para integrar las Comisiones, yo elegí la Comisión Primera Constitucional, de la cual soy hoy Presidente, pero además yo escogí como única opción, la Comisión Legal de la Mujer.

Por qué no, yo creo que si no somos los hombres, quiénes, como dice Michel Foucault, capitalizamos las resistencias, las luchas, este mundo no va a cambiar y mucho menos con respecto a los derechos de las mujeres, ustedes todas son unas guerreras admirables que han logrado llegar a estos escaños con unos esfuerzos inconmensurables, a pesar del machismo, a pesar de las dificultades que ustedes enfrentan en sus regiones, con paradigmas realmente retrógrados y absurdos que no tienen hoy ningún tipo de valor ni de validez, sino muy por el contrario.

Creo que esta es una sociedad que de ninguna manera le ha dado ni la oportunidad, ni el debido lugar que tienen las mujeres en términos de la representación política, pero por supuesto también en términos de los roles que le corresponde hoy jugar a las mujeres en el siglo XXI, que no se pueden quedar simplemente en esos roles que han sido absolutamente maniqueos con respecto a lo que quiere decir la feminidad o la masculinidad, y que por supuesto mientras no seamos los hombres quienes como una lucha de esta sociedad asumamos la causa de los derechos de las mujeres, esto no va a avanzar al ritmo que ustedes las mujeres, al ritmo al que ustedes tienen derecho, y por supuesto que era una cosa absurda que en esta Comisión, sobre

todo del lado de Cámara, porque si mal no estoy, en Senado hay hombres, pero que del lado de la Cámara de Representantes no hubiera un solo hombre que integrara esta Comisión, pues era una especie de reforzamiento de un machismo que en realidad, del que somos víctimas todos, en especial quienes hoy promovemos nuevas masculinidades.

A mí me gustaría referirme muy rápidamente, ya que la doctora Martha Villalba me citó en su intervención al tema de los compromisos, por supuesto y lo podrá decir la doctora Norma Hurtado, que en el tema de la prohibición de las corridas de toros ha sido mi gran contradictora y que por supuesto hemos tenido peleas que ustedes no se pueden ni imaginar a que nivel hemos llegado, pero la Representante Norma Hurtado contó conmigo y con el apoyo de los compromisarios Liberales para que ese acuerdo se respetara y a veces teniendo nosotros que ir en contradicción de nuestros propios colegas de esa Comisión y nosotros fuimos allá, el representante Chacón y el Representante Lozada, a pedir que esos acuerdos se garantizaran, pero este caso es diferente querida Martha, cuando uno lo estudia a fondo, porque como me lo han dicho algunos otros compromisarios justamente al ser esta una Comisión en la que están ambas Cámaras, el Senado y la Cámara de Representantes, pues la Cámara no puede tomar una determinación que le implique primero que todo una obligación a la otra Cámara, luego, esta es una lección profesor que vamos a tener que aprender en el ejercicio de ser compromisarios, que habrá que hacer unas comisiones conjuntas de Senado y Cámara para decidir la postulaciones, cuando hay Comisiones que son mixtas, eso es un aprendizaje que yo creo que es fundamental para que este tipo de errores no se vuelvan a cometer.

Y por otra parte, es evidente que si el acuerdo de la Cámara se tomara como base para la toma de decisiones de la próxima mesa directiva, básicamente ya ese acuerdo habrá sido violado, ese acuerdo habrá sido irrespetado; luego, yo me sumo a las voces que aquí han propuesto que los integrantes de esta Comisión nos podamos sentar a ponernos de acuerdo en cómo le vamos a dar una solución, evidentemente racional, pacífica, amorosa, una solución que sea viable para el resto de los tres años de la Comisión y yo, por supuesto que me ofrezco en mi condición de compromisario Liberal, no, en ninguna otra condición a ser buen componedor para que eso se pueda solucionar, y yo tengo una idea que se la he planteado a la Representante Jezmi, que no la comento aquí en público, pero a lo mejor sí lo podemos lograr, llegaríamos a una buena solución.

Así que, yo les agradezco a ustedes que me reciban con esta gran generosidad de ustedes, porque la verdad es que para mí es un honor estar aquí y poder trabajar de la mano de todas ustedes, muchas gracias.

La Senadora Ana María Castañeda Gómez Presidenta de la Comisión legal para la Equidad de la Mujer:

Gracias Representante, qué honor poder compartir en esta Comisión con usted. Bueno, mañana a las 2 de la tarde, esperamos que avancen nuestras tres Representantes para en lo posible llegar

a un acuerdo y respaldar un solo nombre entre todos, que es lo que buscamos. A las 2 de la tarde, aquí mismo. Gracias.

Transcurridos 37 minutos de sesión, y abierto el registro en Plenaria, se levanta la sesión.

H.S. Ana María Castañeda Gómez
Presidenta

H.R. Catalina Ortiz Lalinde
Vicepresidenta

María Cristina Rosado Sarabia
Secretaria-Ad hoc

La grabación magnetofónica y la transcripción correspondiente reposa en la Secretaría de la Comisión Legal para la equidad de la Mujer.

* * *

COMISIÓN LEGAL PARA LA EQUIDAD DE LA MUJER

ACTA NÚMERO 02 DE 2019

(agosto 13)

Legislatura 2019-2020 – Primer periodo

Sesión ordinaria

La presidencia de la honorable Senadora Ana María Castañeda Gómez y la honorable Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas

El día martes 13 de agosto de 2019, siendo las 2:30 p. m., se reunieron en el recinto de sesiones de la Comisión Sexta Constitucional Permanente los integrantes de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer del Congreso de la República, previa convocatoria de la Mesa Directiva de esta Comisión, con el fin de desarrollar el siguiente Orden del Día.

ORDEN DEL DÍA

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER
PÚBLICO

CONGRESO DE LA REPÚBLICA

Periodo Constitucional 2018-2022

Legislatura 2019-2020

Sesiones Ordinarias

Para la Sesión Ordinaria del día martes 13 de agosto de 2019

Lugar: Comisión Sexta – Senado de la República

Hora: 1:30 p. m.

I

Llamado a lista y verificación del Quórum

II

Elección mesa directiva de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer de acuerdo al artículo 7º de la Ley 1434 de 2011

- Postulación y elección de la Presidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer

para el período legislativo 20 de julio de 2019 a 20 de julio de 2020.

- Postulación y elección de la Vicepresidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer para el período legislativo 20 de julio de 2019 a 20 de julio de 2020.

III

Nombramiento de la Comisión escrutadora.

Juramentación de los elegidos

IV

Lo que propongan los honorables

Congresistas

La Presidenta de la Comisión, Senadora Ana María Castañeda Gómez, da apertura a la sesión:

Quiero manifestarles a todas las congresistas que no se pudo llegar a un acuerdo, que hay tres Representantes a la Cámara que postularon sus nombres para ocupar la Presidencia. El día de hoy debemos nosotros definir cómo va a ser la elección, si nos vamos a balotas, si hacemos voto a voto o el mecanismo que entre nosotros definamos.

Queremos que estén todas las garantías dadas y que sea un proceso transparente, donde todas queden totalmente conformes con la decisión. Otro panorama sería por parte de Cámara de una vez dejar previsto los años que vienen, sería Presidencia 2019, Vicepresidencia 2020 y Presidencia 2021, que también lo han propuesto las Representantes, dejar de una vez los 3 años dispuesto en lo que corresponde a Cámara. La Vicepresidencia le corresponde a Senado, a la Vicepresidencia está postulada Sandra Ortiz, por unanimidad. Adelante Senadora.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la senadora Aída Yolanda Avella Esquivel:

Muchísimas gracias. En el Senado estamos todos de acuerdo con que sea Sandra Ortiz, yo creo que es una persona supremamente capaz, una Representante del departamento de Boyacá, ella representa toda la actividad que se ha desarrollado en Boyacá, frente a la participación de las mujeres en la política, pero no solamente en la política, en la economía, en el ambiente.

Tenemos una alta representatividad de las mujeres en ese departamento, un departamento que se supone que es machista por excelencia, pero que las mujeres han logrado realmente escalar bastante en la vida política; agradecemos a todo el Senado también que nos pongamos tan fácilmente de acuerdo y hacemos un llamado a las compañeras de la Cámara para que igual se pongan de acuerdo.

Yo creo que entre todas aquí no tenemos ningún problema, cualquiera puede presidir, yo creo que todas tienen las condiciones necesarias para hacerlo, pero sí tiene que haber una rotación de regiones. A mí me parece que, por ejemplo, las zonas más lejanas del país, son zonas que realmente tienen que estar también representadas, donde la situación no es fácil encontrar mujeres en todas esas regiones para que nos representen, es muy difícil, es casi que una

lucha tenaz y yo pienso que todos los departamentos deben tener una representación, las regiones igual, ojalá la Costa Pacífica, pero no tenemos a nadie de la Costa Pacífica por aquí, también ocupara en el devenir del tiempo una de las presidencias o de las vicepresidencias, no sé si está la niña de San Andrés, también el Archipiélago que a veces se le mira como que casi que no son nuestros, esa es una zona muy rica, pero además una zona cultural extraordinaria para nuestro pluralismo étnico y cultural.

Entonces, estoy completamente de acuerdo con la postulación que se ha hecho de Mónica, creo que es una persona que también le toca batirse en medio de condiciones muy adversas, muy difíciles, zonas a veces sin siquiera un aeropuerto y yo creo que también es una oportunidad que tienen las mujeres de esa región para solicitarlo, es imposible que aquí se estén peleando un tercer aeropuerto para una zona y haya departamentos en Colombia que no tienen uno solo y yo sí creo que hay necesidad de hacer un acto por lo menos de justicia.

Mis votos están cantados, pero no lo hago por determinada, sino por hacer casi que un acto de justicia, no solamente regional, sino también a las mujeres que les cuesta mucho más trabajo que a las que nos batimos en las capitales o en departamentos más poblados y creo que aquí pueden desfilar 6 departamentos en la Comisión, que me parece extraordinario, yo no aspiro a ningún cargo directivo, a mí me gustan mejor las barras y la discusión, entonces yo me quedo aquí, no tengo ningún interés especial, pero sí me gustaría que las regiones estuvieran representadas en la Cámara de Representantes. Muchísimas gracias, señora Presidenta.

La Vicepresidenta de la Comisión legal para la equidad de la Mujer, Representante Catalina Ortiz Lalinde, manifiesta:

Yo quiero felicitar a Sandra. Me enorgullece mucho que la vicepresidencia siga en manos del Partido Verde, sé que lo vas a hacer muy bien, te he conocido en estos años como una mujer muy diligente con lo que haces y me enorgullece muchísimo que asumas este liderazgo, más en este semestre que todos estamos enredados con nuestros temas políticos y demás, que tomes esa responsabilidad en este momento, gracias por asumir ese liderazgo.

Lo que estábamos hablando con la Presidenta es, tan pronto haya quórum, votemos vicepresidenta que no tenemos problema y ahí sí seguimos con el tema de presidencia si les parece, para que por lo menos esa primera decisión que no tiene problemas, esté tomada. Quién nos falta, cuántas nos faltan. Nadie se vaya.

La Presidenta de la Comisión pide a la Secretaria ad hoc María Cristina Rosado Sarabia que proceda al llamado a lista:

Agudelo García Ana Paola	
Avella Esquivel Aída Yolanda	Presente
Arias Falla Jennifer Kristin	Presente
Barraza Arraut Jezmi Lizeth	Presente

Castañeda Gómez Ana María	Presente
Cure Corcione Karen Violette	
Ghagüí Spath Ruby Helena	
Fortich Sánchez Laura Esther	Presente
García Burgos Nora María	
González Rodríguez Amanda Rocío	
Herrera Rodríguez Irma Luz	Presente
Hurtado Sánchez Norma	
Lozada Vargas Juan Carlos	Presente
Martínez Aristizábal Maritza	
Matiz Vargas Adriana Magali	Presente
Ortiz Lalinde Catalina	Presente
Ortiz Nova Sandra Liliana	Presente
Perdomo Andrade Flora	Presente
Simanca Herrera Victoria Sandino	Presente
Valencia Montaña Mónica Liliana	Presente
Zorro Africano Gloria Betty	

La Secretaria ad hoc, María Cristina Rosado Sarabia, informa:

Señora Presidenta, han respondido a lista 13 (trece) honorables congresistas, tenemos quórum decisorio.

Con excusa

- Agudelo García Ana Paola
- Cure Corcione Karen Violette
- García Burgos Nora María
- González Rodríguez Amanda Rocío
- Hurtado Sánchez Norma

En el transcurso de la sesión hicieron presencia las Honorables Congresistas

- Chagüí Spath Ruby Helena
- Martínez Aristizábal Maritza
- Zorro Africano Gloria Betty

Por Instrucciones de la Presidenta de la Comisión, Senadora Ana María Castañeda Gómez, se somete a consideración el Orden del Día, el cual es aprobado por unanimidad.

Sometamos a discusión si la elección de la Presidencia de la Comisión se hace por medio de balotas, o por votación, queda abierta la discusión. Llamemos a lista y confirmemos.

La Secretaria ad hoc de la Comisión María Cristina Rosado Sarabia, procede al llamado a lista:

- Avella Esquivel Aída Yolanda
- Arias Falla Jennifer Kristin
- Barraza Arraut Jezmi Lizeth
- Castañeda Gómez Ana María
- Chagüí Spath Ruby Helena
- Fortich Sánchez Laura Esther
- Herrera Rodríguez Irma Luz
- Lozada Vargas Juan Carlos
- Martínez Aristizábal Maritza
- Matiz Vargas Adriana Magali
- Ortiz Lalinde Catalina

Ortiz Nova Sandra Liliana
 Perdomo Andrade Flora
 Simanca Herrera Victoria Sandino
 Valencia Montaña Mónica Liliana
 Zorro Africano Gloria Betty

Al finalizar la lectura de los miembros de la Comisión, la Secretaria ad hoc María Cristina Rosado Sarabia informa: 4 congresistas han decidido votación, 10 han decidido balota.

La secretaria informa que, acorde con el artículo 123 de la Ley 5ª de 1992, reglas de elección, hay que agotar la votación.

La Presidencia declara receso de tres minutos para la organización de la elección.

La Senadora Ana María Castañeda Gómez, Presidenta de la Comisión, manifiesta lo siguiente:

La balota blanca la sacó la representante Adriana Magali, será la próxima Presidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer, felicitaciones; igualmente a las otras dos Representantes, sé que va a ser un trabajo en equipo y que en los próximos años también podrán estar en la mesa directiva. Seguimos con las postulaciones.

El Partido Cambio Radical también postula el nombre de la Senadora Sandra Ortiz para ocupar la Vicepresidencia de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer, nos sentimos muy bien representados con la Senadora Sandra y sabemos que va a hacer un excelente papel y a dejar en alto el nombre de las mujeres colombianas.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Senadora Maritza Martínez Aristizábal:

La U postula a la senadora Sandra Ortiz, totalmente convencidos que va a realizar un gran trabajo en equipo con la Presidenta, creo que quedamos muy bien representados.

Ana María y Vicepresidenta felicitaciones por ese trabajo maravilloso, increíble que con tanto esfuerzo hicieron, toca ayudarle mucho a la nueva mesa directiva porque es una época electoral, donde va a ser muy difícil lograr la coincidencia de las mujeres en este tiempo, pero felicitaciones para todas y a ustedes maravilloso el trabajo.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante a la Cámara Jennifer Kristin Arias Falla:

Gracias Senadora, el Partido Centro Democrático quiere agradecerle a la mesa directiva de nuevo por ese trabajo que hicieron. Yo creo que la Comisión ha tenido una relevancia muy importante este año y queremos postular para la Presidencia a la Representante del Partido Conservador Adriana Magali Matiz, quien estamos seguros asumirá esto con mucha responsabilidad, que tiene todas las condiciones y es una persona que estudia muy juiciosa todos los temas.

Así que, con mucho orgullo postulamos para la Presidencia a la Representante Adriana Magali

y también por supuesto postulamos a la Senadora Sandra Ortiz para la Vicepresidencia, me enorgullece además saber que el Partido Verde va a seguir ahí en ese cargo, que es muy importante y creo que tal vez es de las pocas Comisiones en donde podemos tener esas buenas oportunidades, así que el trabajo seguirá siendo en equipo, cuenten con lo que les pueda servir desde mi curul y por supuesto, desde el Partido Centro Democrático, a las dos muchísimas felicitaciones y sabemos que van a hacer un gran trabajo. Muchísimas gracias, señora Presidenta.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Representante a la Cámara Irma Luz Herrera Rodríguez:

Gracias Presidenta. Para el Partido Mira también es muy grato participar de esta elección, nos pareció muy conveniente que se hiciera mediante balota porque creemos que tanto Jezmi, como Mónica, como Adriana, tenían todas las capacidades y sobre todo las ganas y el deseo de fortalecer esta Comisión, así que también a Jezmi y a Mónica felicitarlas, son, en el caso de Jezmi la representante más joven, en el caso de Mónica una persona que representa también a las comunidades indígenas.

Felicitar a Adriana porque también es una persona de provincia, de región, que sabemos que nos ha representado muy bien y desde la presidencia igualmente lo va a hacer bien. Por eso, queremos también postularla a la Presidencia de esta Comisión tan importante, felicitaciones a Adriana y nuestra postulación para la Vicepresidencia es para la Senadora Sandra Ortiz, también sabemos que lo va a hacer muy bien.

Agradecer a Catalina y a la Senadora Ana María por todo el conocimiento que le entregaron a esta Comisión, por toda la fortaleza con la que queda esta Comisión, por el trabajo que se realizó en el Plan Nacional de Desarrollo, porque siempre le imprimieron una gran dinámica a esta Comisión y qué bueno contar con ustedes también aquí como compañeras, como mujeres, como Congresistas. Felicitaciones también a ustedes y gracias.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la honorable Representante a la Cámara Jezmi Lizeth Barraza Arraut:

Bueno, primero que todo agradecerle todo su trabajo a la Mesa Directiva, a Catalina y a Ana María, que lo hicieron súper serio y yo sé que les queda la vara bien alta a la nueva Mesa Directiva. El Partido Liberal hoy postula a la compañera representante Adriana Magali, yo sé que tienes todo para hacer una muy buena Presidencia, estamos tranquilas con que tú estés en esta Mesa Directiva, sé que la vas a sacar del estadio, mis felicitaciones de antemano, y postulamos a la Senadora Sandra Ortiz como Vicepresidenta, que también ha mostrado desde el Senado todas sus características y todos sus principios y sé que va a dejar bien en alto el nombre de las mujeres desde la Vicepresidencia y me uno aquí a lo que habló nuestra compañera Irma, que chévere que el Partido Verde quede nuevamente en

la Vicepresidencia, y buen viento y buena marea a la nueva mesa directiva. Gracias.

La Senadora Ana María Castañeda Gómez, Presidenta de la Comisión, manifiesta lo siguiente:

La Senadora Flora Perdomo y la Senadora Laura Fortich, Comisión Escrutadora de Presidencia.

La Representante Irma Luz y la Senadora Victoria Sandino, Comisión Escrutadora de Vicepresidencia.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la Senadora Maritza Martínez Aristizábal:

Pregunto a la Presidencia, hay la posibilidad de votar de primero para poder cumplir con otro compromiso al que debo asistir.

Secretaria ad hoc, María Cristina Rosado Sarabia.

Martínez Aristizábal Maritza

Avella Esquivel Aída Yolanda

Castañeda Gómez Ana María

Fortich Sánchez Laura Esther

Simanca Herrera Victoria

Arias Falla Jennifer Kristin

Barraza Arraut Jezmi Lizeth

Herrera Rodríguez Irma Luz

Matiz Vargas Adriana Magali

Ortiz Lalinde Catalina

Perdomo Andrade Flora

Lozada Vargas Juan Carlos

Valencia Montaña Mónica Liliana

Ortiz Nova Sandra Liliana

Terminada la votación, la Secretaria ad hoc, María Cristina Rosado Sarabia, comunica que 14 congresistas han votado. Por solicitud de la Presidencia, confirma que ingresaron a cada urna 14 votos.

Por su parte la Comisión escrutadora informa a la señora Presidenta que: 14 personas votaron y 14 votos para la doctora Adriana Magali Matiz Vargas.

La Senadora Ana María Castañeda Gómez, Presidenta de la Comisión, manifiesta lo siguiente:

Gracias a la comisión escrutadora, 14 votos para Presidencia, quedando elegida la Representante Adriana Matiz. Ahora seguimos con Vicepresidencia.

A continuación, la Comisión escrutadora da a conocer: Fueron 14 votos para Sandra Ortiz como Vicepresidenta de la Comisión para la Equidad de la Mujer.

La Presidenta, Senadora Ana María Castañeda Gómez toma el juramento:

Representante Adriana Magali, invocando la protección de Dios juráis ante esta Corporación que representa al pueblo de Colombia, cumplir fiel y lealmente con los deberes que el cargo de Presidente de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer os impone, ¿de acuerdo con la Constitución y las leyes?

La Representante Adriana Magali Matiz Vargas, Presidenta electa, responde:

Sí, juro.

Continúa la Presidenta, honorable Senadora Ana María Castañeda Gómez:

Si así fuere, que Dios, esta Corporación y el pueblo os lo premien, y si no, que él y ellos os lo demanden.

Asume la Presidencia, la Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas para juramentar: ¿Doctora Sandra Ortiz, invocando la protección de Dios juráis ante esta Corporación que representa al pueblo de Colombia, cumplir fiel y lealmente con los deberes que el cargo de Vicepresidenta de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer os impone, de acuerdo con la Constitución y las leyes?

Sí, juro.

La Presidenta de la Comisión, Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas:

Si así fuere, que Dios, esta Corporación y el pueblo os lo premien, y si no, que él y ellos os lo demanden.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la honorable Senadora Ana María Castañeda Gómez:

Antes de despedirnos, quiero agradecer a nuestra Secretaria María Cristina por todo el trabajo, por esta legislatura, sin ella no hubiera sido posible tantos logros. Gracias María Cris.

La Presidenta, honorable Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas, ordena continuar con el siguiente punto del Orden del Día.

Procede la Secretaria ad hoc a dar lectura a la proposición presentada por la Senadora Sandra Liliana Ortiz y otros Congresistas, que dice: Sírvase citar a la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer en la ciudad de Tunja, Boyacá, el día 6 de septiembre con el fin de llevar a cabo el foro, “Liderazgo y empoderamiento político para las mujeres candidatas de la región”.

La Presidenta, honorable Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas, somete a votación la proposición leída, la cual es aprobada por unanimidad.

La Secretaria ad hoc, informa que ha sido agotado el Orden del Día.

La Presidenta, honorable Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas, manifiesta lo siguiente:

Muchas gracias señora Secretaria. Quiero antes de culminar con esta sesión, agradecerles especialmente a todos ustedes por el apoyo brindado, la verdad es que soy una mujer supremamente creyente y siempre dejo las cosas en manos de Dios y creo que Él fue quien quiso que hoy estuviera aquí presidiendo esta Comisión.

Tenemos una gran tarea, una gran responsabilidad, sin duda alguna, la primera es mirar cómo quedó nuestro presupuesto para el año 2020 en el proyecto que pasó el Presidente de la República y esa es una tarea en la que nos pondremos de manera inmediata, por supuesto, contando con la ayuda y con la colaboración de todas ustedes.

El día de mañana tenemos un desayuno al que todas han sido invitadas para revisar ese tema del presupuesto para el año 2020, especialmente en el tema de la mujer, en el salón Amarillo, entonces las esperamos allí a las 7:30.

Mil y mil gracias a todas por el compromiso, tenemos una tarea titánica por realizar aquí, todavía hay muchos logros que alcanzar y sé que con la ayuda de todas ustedes que son tan entregadas y por supuesto del doctor Juan Carlos, así será, lo lograremos y de la mano de Dios. Mil gracias a todas y que Dios las bendiga.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la honorable Senadora Sandra Liliana Ortiz Nova, Vicepresidenta:

Muchísimas gracias a cada una de ustedes por el apoyo, vamos a trabajar fuertemente aquí con mi compañera Adriana, decirles que tenemos un reto este año porque estamos en un año electoral, agradecerle a la mesa saliente por el apoyo, mi querida compañera Ana María y Catalina, dos mujeres muy activas en esta Comisión, tenemos

que meterle la ficha, gracias, que Dios los bendiga y vamos a sacar esta Comisión adelante y gracias a María Cristina por todo el respaldo y el apoyo que siempre nos da en la Comisión.

La Presidenta, honorable Representante a la Cámara Adriana Magali Matiz Vargas:

Bueno, muchas gracias a todos, se levanta la sesión a las 10:27 a. m. Por Secretaría se estará citando a una próxima. Muchas gracias.

H.R. Adriana Magali Matiz Vargas
Presidenta

H.S. Sandra Liliana Ortiz Nova
Vicepresidenta

María Cristina Rosado Sarabia
Secretaria Ad-hoc

La grabación magnetofónica y la transcripción correspondiente reposa en la Secretaría de la Comisión Legal para la equidad de la Mujer.

CONTENIDO

Gaceta número 849 - jueves, 3 de septiembre de 2020

SENADO DE LA REPÚBLICA

ACTAS DE COMISIÓN

	Págs.
Acta número 01 de 2019 (julio 30).....	1
Acta número 02 de 2019 (agosto 13).....	7